

Schweiz

Internationales Jugendnetzwerk



Das internationale Jugendnetzwerk – International Youth Network (IYN) – von terre des hommes schweiz fördert den aktiven Austausch zwischen jungen Menschen in unseren Projekten in Afrika, Lateinamerika und der Schweiz. Das Jugendnetzwerk trägt dazu bei, die globale Solidarität unter Jugendlichen zu stärken, regt zum Perspektivenwechsel an und motiviert Jugendliche, aktiv zu werden.

Hintergrundinformationen

Mit dem internationalen Jugendnetzwerk fördert terre des hommes schweiz die Partizipation von Jugendlichen innerhalb der Organisation und in den Projektländern. Es bietet den jungen Menschen aus unseren Projekten weltweit die Möglichkeit, miteinander in Kontakt zu treten, sich über gesellschaftliche Themen, Methoden und Aktivitäten auszutauschen, Freundschaften aufzubauen und gegenseitige Solidarität zu erleben. Durch den gemeinsamen «Global Action Month – Young People Act for Change» der Internationalen Föderation von Terre des Hommes werden die einzelnen Aktionen miteinander verbunden und international einer breiten Öffentlichkeit zugänglich gemacht (www.gam-tdh.org). Das internationale Jugendnetzwerk erhöht den Einfluss und die Teilhabe unserer Zielgruppe in den Projekten, in den Landesprogrammen und auch auf internationaler Ebene. Zurzeit beschränkt sich das Netzwerk noch auf den Dialog zwischen den Jugendlichen in der Schweiz, in Tansania, Simbabwe, Mosambik und Nicaragua. Bis 2023 sollen alle neun Projektländer von terre des hommes schweiz Teil des internationalen Jugendnetzwerks werden.

Ziel

Ziel des Projekts ist es, Jugendliche als gesellschaftspolitische Akteur*innen zu stärken, damit sie einen Beitrag zu Geschlechtergleichheit, Gerechtigkeit und Friedensförderung leisten.



*«Durch das Projekt habe ich neue Freund*innen gefunden. Ich weiss, dass wir gemeinsam etwas bewegen und erreichen können.»*

Frank Deus aus Tansania (20 Jahre)

Zielgruppe

Das Projekt richtet sich an Jugendliche und junge Erwachsene im Alter zwischen 16 und 30 Jahren.

Wieso Jugendliche?

Jugendliche sind nicht mehr Kind genug, um als schützenswert zu gelten. Gleichzeitig sind sie noch nicht erwachsen genug, um gesellschaftlich ernst genommen zu werden. Sie fallen zwischen Stuhl und Bank. Dabei sind sie die Zukunft von morgen. terre des hommes schweiz sieht in der Förderung der Jugendlichen die Chance auf effektive und nachhaltige Lösungen in der Schweiz und in den Projektländern. Dadurch werden entscheidende Wandelprozesse angestossen.

Aufbau

Das internationale Jugendnetzwerk arbeitet mit Delegierten: Alle von terre des hommes schweiz unterstützten Projektpartner*innen bestimmen zwei Jugendliche, die auf nationaler Ebene regelmässig in Kontakt sind. Jedes Land wiederum ernennt zwei internationale Delegierte, welche sich mit den Delegierten anderer Länder weltweit vernetzen. Die Delegierten tragen die Verantwortung, die gesammelten Informationen oder Erfahrungen weiterzugeben.

Aktivitäten

- Die Jugendlichen tauschen sich über eine digitale Kommunikationsplattform über verschiedene Themen im Zusammenhang mit Gewalt aus. So entstehen ein interkulturelles Verständnis, neue Projektideen und Freundschaften.
- Die jungen Menschen wählen jährlich ein Fokusthema und lernen in den Gesprächen die Lage in den anderen Ländern kennen und verstehen.
- Die Jugendlichen eignen sich Wissen und Fähigkeiten in Bereichen wie Social Media, Advocacy und Friedensförderung.
- Im «Global Action Month – Young People Act for Change» organisieren die jungen Frauen und Männer lokale Aktionen zu einem gemeinsam gewählten Fokusthema. Der «Global Action Month 2021» lief unter dem Motto «No Excuse To Violence – Nichts Rechtfertigt Gewalt». Mit Bottom-up-Aktionen und Events, in den sozialen Medien und live, traten die jungen Menschen für Respekt ein und das friedliche Miteinander.



Susanne Furler

Programmkoordination
Internationales Jugendnetzwerk
susanne.furler@terredeshommes.ch

Projektphase

2021 – 2023

Budget pro Jahr

CHF 35 000



Das Internationale Jugendnetzwerk fördert Jugendliche darin, die Gesellschaft mitzugestalten. Ausserdem geben sich die Jugendlichen gegenseitig Inputs und Tipps für die geplanten Aktionen.

**Ihre Spende
wirkt.
Herzlichen
Dank!**